MEDIO: PORTAL DINERO EN IMAGEN

FECHA: 05/JULIO/2018





¿Ayudará López Obrador a que los bancos públicos crezcan (aún más)?

CIUDAD DE MÉXICO.- Con la llegada de Andrés Manuel López Obrador al gobierno federal, la banca de desarrollo tendrá un crecimiento más agresivo, dado el enfoque social que hasta el momento se vislumbran en sus políticas públicas, señaló Georges Hatcherian, analista de Moody's.

Hasta el cierre de 2017, la banca de desarrollo había registrado un crecimiento a tasa anual de 8%, según cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

DOBLE DÍGITO

Cifra que de acuerdo con las estimaciones de Moody's podría elevarse hasta un nivel de 15%, derivado de una política pública orientada a aumentar el gasto en infraestructura y apoyos sociales durante el siguiente sexenio.

Esto es casi el doble de lo que creció la cartera de crédito de la banca de desarrollo en el último año y representa un crecimiento de casi 4 puntos porcentuales respecto al crecimiento promedio de los préstamos durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, en el que, gracias a la Reforma Financiera, las instituciones bancarias de origen público tomaron un rol más relevante en el sector financiero.

La buena noticia es que la banca de desarrollo tiene fundamentos relativamente sólidos para afrontar un mayor crecimiento, una aceleración en el crecimiento de las carteras. Ya estuvieron creciendo bastante fuerte en el último sexenio, estamos hablando de crecimientos de 11%, en línea con la banca comercial, y asumiendo que la banca de desarrollo crezca alrededor del 15% todavía tiene los colchones de rentabilidad y de capital como para poder absorber un aumento pequeño en los niveles de mora".

INDICADORES

En este sentido, la estadística de la CNBV detalla que el índice de capitalización de la banca de desarrollo se encuentra muy por encima del mínimo requerido por la regulación financiera internacional, de 10.5%.

El índice de capitalización de la banca de desarrollo se ubica en 16.16%, que le da un margen de 5.6 puntos porcentuales para expandir su cartera de crédito, asumir un mayor riesgo y absorber pérdidas por impagos.

Asimismo, la CNBV precisa que el índice de morosidad de la banca de desarrollo es de 1.04%, que refleja una calidad de cartera sana en las instituciones que conforman el sector.

Desde la óptica de Moody's, las instituciones que registrarían una mayor expansión en su cartera serían Nacional Financiera, Banobras, e Infonavit, que sin estar considerada como una entidad de banca de desarrollo sí registraría un aumento en su actividad crediticia.

Al respecto, vale señalar que el Infonavit es considerada como una de las instituciones más sólidas en el gobierno federal, reconocida a nivel internacional, con las calificaciones más altas de las agencias calificadoras.

Éstas serían las tres instituciones de banca de desarrollo que vemos creciendo más rápido en la futura administración. Financiera rural, también podría ser en la parte de agricultura, pero creemos que el enfoque estaría más en pymes, después infraestructura e hipotecas".

Si bien las instituciones tienen el suficiente capital para expandir su cartera, sí representaría un riesgo llegar a niveles de crecimiento cercanos al 20% anual, escenario que se ve poco probable, señaló Georges Hatcherian.